



「自ら考え、判断し、行動できる」生徒を目指して

校長 藏 蘭 孝一

国分南中学校の目指す生徒像に「自ら考え、判断し、行動できる生徒」という項目があります。今の世の中は、私たちの想像を超えるようなスピードで変化し続けています。そして、これからの社会は、予測困難な時代を迎えるとも言われています。このような社会を生きていくために必要な力こそ、本校の目指す「自ら考え、判断し、行動できる力」だと思います。この力は、ただ単に教科書に書いてあることを理解したり、先生から指示されたことをこなしたりするだけでは、なかなか身に付きません。国分南中では各教科等の授業において、生徒が主体的に考え、友達や先生と対話しながら、各自の考えを深めていくような授業づくりに努めています。また、総合的な学習の時間においては、生徒が自分自身で課題を発見し、探究的に課題解決を図っていくような学習活動を行っています。

5月17日（水）にはSSH（スーパーサイエンスハイスクール）の取組として、様々な課題研究を行い、全国的にも高く評価されている国分高校の生徒の皆さんによる「国分高校課題探究活動発表会」を本校で開催しました。この日は四つのチームによる発表が行われましたが、どのチームの発表も、課題設定、探究活動の実際、研究成果のまとめ方やプレゼンテーションの仕方など、これから本校生徒が学習を進めていく上でとても参考になる内容でした。本校では、SDGsに関する内容を中心に課題研究を行いますが、この日学んだことを生かして、生徒の皆さんが、自ら考え、判断し、行動しながら充実した学習活動が展開されることを期待しています。



《 みんながチーム南中！学校・家庭・地域が一体となった教育を～ 》



国分南中がスローガンに掲げている「チーム南中」とは、学校職員はもちろん、保護者の皆様、地域の方々をはじめとして、生徒を取り巻くすべての方が「チーム南中」であると捉えています。特に、生徒の健全育成のために、学校と保護者が手を携えながら活動する場として、PTA活動の活性化が極めて重要です。そのような中、5月1日（月）には、授業参観及びPTA総会を開催しました。

今回の授業参観では全学年・学級、道徳の授業を参観していただきました。道徳においては生徒が自己の生き方を見つめながら、多様な視点から語り合うことをとおして自己のよりよい生き方を考える「考え・議論する道徳」の学習を行っています。PTA総会では昨年度の活動・会計の決算報告および今年度の活動計画・予算案、新役員案についての協議・承認が行われ、今年度のPTA活動が本格的にスタートしました。また、学校からは、現在取組を進めている校則見直しについての説明もさせていただきました。保護者の皆様が、これまで以上に主体性をもって意欲的に楽しく取り組めるPTA活動にしていきたいと思っております。今後とも本校PTA活動への御協力をよろしくお願いいたします！



また5月19日（金）には公民館長・民生委員等連絡会を開催し、授業・施設参観や学校の状況説明等を行い、学校の教育活動を公開するとともに、意見交換を行い御参加くださった方々からの御意見もいただきました。今後も「チーム南中」として学校・家庭・地域が一体となった教育の更なる充実を図り、生徒の健全育成に努めてまいります。

《 貴重な体験ができました～縄文の森講話&火おこし体験～ 》

5月10日(水)に、1年生を対象に上野原縄文の森と埋蔵文化センターから講師の先生をお招きして、遺跡に関する講話と火おこし体験を行いました。講話では遺跡の発掘調査や、国分南中学生徒によるボランティアガイド等の話がありました。今年度のボランティアガイドは8月3・4・5日に予定しています。ぜひ多くの生徒の皆さんにチャレンジしてほしいです。火おこしは意外に難しかったようですが、楽しく学ぶことができました。



《大いに学び、楽しみ、思い出をいっぱいつくりました！～修学旅行～》

5月9日(火)から11日(木)にかけて、2年生は修学旅行を行いました。1日目は長崎のハウステンボスで楽しく過ごしました。2日目は長崎原爆資料館見学と平和公園での平和集会で平和の尊さについて学び、長崎市内の自主研修を行った後、福岡ペイペイドームで野球観戦とバラエティに富んだ活動を行いました。最終日は、水俣市のSDGsプログラムで環境保全をはじめとする持続可能な社会について学びました。学ぶべきところではしっかり学び、楽しむべきところでは思いっきり楽しみ、充実した修学旅行となりました。



《 進路実現に向けて～職場体験学習～ 》

5月9日(火)から11日(木)にかけて、3年生は職場体験学習を実施しました。霧島市内の51の事業所において、様々な体験活動を行いました。実際に職場で働く体験をする中で、働くことの意義について学び、望ましい職業観を養う貴重な学びの機会となりました。将来に向けて、各自の進路実現に生かしてほしいと思います。



【お礼】下井老人クラブ女性委員の方々からタオルをいただきました。大切に使用させていただきます。どうもありがとうございました！

〔6月の主な行事予定〕

- | | |
|---|---|
| 1日(木) 内科検診(1年4・5組) | 14日(水) 眼科検診(全学年) |
| 2日(金) 7校PTA | 15日(木) PTA 総務委員会 |
| 5日(月) 6校時カット | 16日(金) テスト前部活動停止(～6/22) |
| 6日(火) 地区総体(午前授業・給食なし)
【バレー、バスケット、テニス、野球、剣道】 | 20日(火) 全校集会 B校時 |
| 7日(水) 地区総体(午前授業・給食なし)
【バレー、バスケット、テニス、野球、剣道、サッカー、水泳、卓球】 | 21日(水) 期末テスト(～6/23) 5・6校時カット |
| 8日(木) 地区総体【テニス、サッカー、野球、卓球】 | 23日(金) 学級専門部会 6校時カット
学校保健委員会/給食運営委員会 |
| 9日(金) 地区総体【テニス、サッカー、卓球】
教育相談(～6/30) | 26日(月) キャリア学習強調週間(～6/30)
学校専門部会 B校時 |
| 10日(土) 土曜授業 校則見直しに関する講話 | 27日(火) 生徒集会 学校評議員会 |
| 12日(月) 6校時カット | 28日(水) SNS 講話 |
| 13日(火) 学年集会 地区総体【陸上】 | 29日(木) B校時 |
| | 30日(金) 6校時カット |